

Calderón se reunió con empresarios de Estados Unidos

“El proteccionismo no es la solución”

La opción, una política comercial orientada al libre intercambio de bienes y servicios

Humberto Niño de Haro y Sergio Javier Jiménez

Enviado y reportero
finanzas@eluniversal.com.mx

CUADRUPE DE MÉXICO Y HOSTOTIPAQUILLO, Jalisco.— El establecimiento de medidas proteccionistas retrasa la recuperación de las economías y no es la solución para salir de la crisis, sostuvo el presidente Felipe Calderón Hinojosa en un encuentro sostenido con empresarios de Estados Unidos.

Al dirigir su mensaje en la octava Convención Anual de la Cámara Americana de Comercio (Amcham), el titular del Ejecutivo señaló que debe impulsarse una política comercial orientada al libre intercambio de bienes y servicios, a fin de favorecer la competitividad en ambas naciones.

“Siempre y particularmente en tiempos difíciles, el proteccionismo no es la respuesta correcta; si algo puede aprenderse de la crisis económica de la década de los 30 es que el establecimiento de las medidas proteccionistas retardaban innecesaria y penosamente la recuperación de la economía estadounidense”.

Frente a la tentación del proteccionismo de otros países, dijo, en México hemos mantenido una política de simplificación en la estructura administrativa de gobierno, en el comercio exterior, así como en la reducción arancelaria de insumos que hacen competitiva la planta productiva nacional.

Sin embargo, demandó continuar profundizando la integración de las economías para incrementar la competitividad.

“El libre comercio y la integración económica son herramientas poderosas que necesita la economía mundial para recuperarse de esta crisis”.

Calderón Hinojosa reconoció que la ilegalidad, la corrupción y la impunidad son obstáculos reales para la inversión; no obstante, observó que ésta no se entiende sin la colaboración de las autoridades en el vecino país del norte.

El Presidente de México aseguró que gracias a una actuación inmediata en contra del crimen organizado se preserva “no sólo la integridad de todos los puntos del territorio nacional, sino la vigencia de la ley

de los mexicanos, que emana de instancias soberanas.

Apuntó que en el país hay una meta “indeclinable” de transformación para que prevalezcan el orden y el respeto, así como “el estado de derecho que debe ser y que nunca debió dejar de ser”.

Asimismo, destacó las fortalezas de México para afrontar la crisis, sin dejar de reconocer la existencia de problemas derivados de la situación económica mundial que ocasionó Estados Unidos.

Con un bajo nivel de endeudamiento público, finanzas públicas ordenadas y un sistema bancario y financiero sólido, en el país —dijo— no hay necesidad de rescatar instituciones en bancarota, como sucede en Estados Unidos.

En Hostotipaquillo, Jalisco, el presidente Calderón llamó a “no preocuparse de qué tan grave es la crisis, sino a ocuparse de qué podemos hacer para paliar, mitigar los impactos de esa crisis entre la población mexicana”.

Al recorrer las obras para la construcción de la cortina de la presa La Yesca, que en total implicará una inversión de 767 millones de dólares, el mandatario mexicano advirtió que viene un “momento delicado” en la actividad económica internacional; sin embargo, sostuvo que ante la tormenta “a los mexicanos nos toca trabajar y no meter la cabeza debajo de la arena”.

“

Si algo puede aprenderse de la crisis económica de la década de los 30 es que el establecimiento de las medidas proteccionistas retardaban innecesaria y penosamente la recuperación de la economía de Estados Unidos”

Felipe Calderón Hinojosa
Presidente de México

